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! ! ! !在!"#历史上，辽宁队是一
支悲情球队：$次杀入总决赛，$
次无缘总冠军。今年再次与
冠军擦肩而过，在总结本次
总决赛之旅时，辽宁队主帅
郭士强心中充满遗憾：“总
决赛上球队心态不好，自己
打败了自己。不过这些都是
辽篮的宝贵财富，我们一直有
一颗冲击总冠军的心。”

算上刚刚落幕的总决赛，
%&岁的郭士强已率队参加了三
次巅峰对决：'(()年以弱打强，
输广东心服口服；'(*$ 年势均
力敌，输北京心有不甘；'+,-年实力占优，输
四川充满遗憾。“常规赛和总决赛真的不一
样，全队在总决赛的压力非常大，外界说我们
总决赛期间的心态发生了变化，说的都对。”
连续两个赛季都是在总决赛中失利，盘点赛
场内的胜负时郭士强承认，心态是再次错失
总冠军的主要原因，“总决赛输一场就可能决
定一年的命运，队员在这种巨大的压力下，自
己打败了自己。面对再一次失利，我告诉我的
球员，只有内心强大起来，才能赢得比赛。”
虽然总决赛功亏一篑，但郭士强并没有

否定球队一个赛季的努力和收获。“这个赛季
有很多场外因素干扰到了球队，比如赛季之
初郭艾伦与俱乐部的续约直到赛季开始前三
天才达成协议。赛季中段连续输给山东和青

岛队时，我们一度落到第七名，
当时如果不能及时调整，被挡
在季后赛之外也有可能。”
回顾整个赛季，郭士强如此
表示，“后来能连赢 '( 多
场，证明我们有解决问题
的能力，但总决赛又受到群
殴事件的突袭，球员们身体
和心理的压力都非常大。”
此次总决赛，四川队的替

补队员常常能成为奇兵，而辽
宁队的板凳球员就没什么亮
点，对此郭士强也承认，辽宁队
主力阵容齐整，但这也给替补

队员的锻炼受到影响。“在关键比赛中，我们
的年轻球员、替补球员得到的机会的确很少，
所以关键时刻他们发挥不好也可以理解，毕
竟总决赛的压力是相当大的。这样的比赛对
他们的锻炼非常重要，我一直告诉大家，机会
是留给有准备的人，机会给你了就看你能不
能抓住了。”
虽然没得到总冠军非常遗憾，但是郭士

强如今能以更加成熟的心态面对失利：“辽宁
队经历了这么多的困难，我想这对全队是一
种很好的磨砺吧，也是队员们成长路上的宝
贵财富，相信大家会通过这个赛季学习到很
多东西，让自己更加成熟。我们已经连续两年
获得亚军，但是在我们辽宁男篮的心中始终
有一颗冲击总冠军的心。”本报记者 李元春

! ! ! ! !"#落幕已一个星期，而 !"#

总决赛结束前几天发生在成都的四
川球迷与辽宁球员的打架事件仍无
处理结果，难道中国篮协对这一
!"# 历史上影响最坏的球员球迷
冲突事件不再作任何处罚了吗？参
与打架事件的球员就这样蒙混过关
了吗？

刚过去的赛季，!"#赛场内外
不文明的事件不断出现。八一队和
福建队在比赛中发生大规模球员冲
突；西热力江辱骂裁判；辽宁队主场
球迷欲攻击客队球员误将矿泉水瓶
击中郭艾伦面部，造成其眼睑部位
出血……!"#联赛每年暴力不断，
“放开打”的联赛口号已因越来越多
的暴力事件而变了味。!"# 的确
“放开了手脚”，从常规赛一直“打”
到了季后赛，直到总决赛，而且还从
场内打到了场外。!"#联赛为何越
来越乱.

最关键的，是联赛主办方中国
篮协管理不善，对暴力事件处罚不
到位，让球员违纪成本过低。

就拿这次成都冲突事件来说，
网上视频这么多，部分辽宁球员参
与打架事件的事实应该是很清楚
的，中国篮协为何迟迟没有对相关
球员开出罚单呢？

篮协装傻充愣的唯一理由，或

许是成都警方还没有对相关球员做
出治安处罚。问题是，如果警方认为
不够治安处罚标准，中国篮协就可
容忍球员对球迷挥拳相向了吗？

!"#球员的行为，与 !"#联赛
的形象密切相关。球员与球迷打架
事件，严重影响了 !"#的声誉，作
为联赛的管理者，中国篮协有责任
管，也有义务管。成都事件影响这么
坏，篮协对参与打架的球员不发一
声，至今没有任何处罚措施，这太不
应该！

看一看 /"#是如何处理类似

的影响很坏的球员球迷冲突事件的
吧。0++%年著名的奥本山事件发生
后，/"#总裁斯特恩第二天一早就
接受电视采访对这一事件进行谴
责，第三天 /"#就开出罚单，对被
球迷泼了啤酒后与球迷打架的阿泰
斯特处以赛季禁赛，阿泰斯特被禁
赛了 12场，停发所有薪水，损失高
达 %334$万美元。共有 3名球员遭
到禁赛，总场次达到 ,%-场，所有被
罚球员因此损失工资总和约 ,+++

万美金。
值得注意的是，/"#在对球员

开出罚单时，并没有先等警方的处
罚结果。/"#根据自己对球员的要
求，迅速对相关球员做出了处罚。

与此相对照，中国篮协以成都
警方没有处罚相关球员为理由，不
对参与冲突球员处罚，显然是不妥
当的。中国篮协似乎根本没有意识
到维护 !"#品牌形象，是自己的责
任。也不知道事情出来以后，自己
可以为受到损害的联赛形象，做点
什么。目前这样的不作为，与失职
何异？

本报记者 王志灵
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郭士强谈辽宁队三次与总冠军擦肩而过
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